

# Bottmingen Einst & Heute



## Bruderholzstrasse 14 und 16



Bruderholzstrasse: Damals noch eine Quartierstrasse.

Aufnahme: 60 er Jahre

Bruderholzstrasse 14, heute ein Wohnhaus. Bruderholzstrasse 16, heute eine Arztpraxis.



Tafel 9



Bottmingen Einst und Heute

## Detailinformationen zu Tafel Nummer Nr. 9

### Bruderholzstrasse 14 & 16

**Bottmingen**  
Einst & Heute



Bruderholzstrasse 14 und 16



Bruderholzstrasse: Damals noch eine Querstrasse.



Bruderholzstrasse 14, heute ein Wohnhaus. Bruderholzstrasse 16, heute eine Arztpraxis.



#### Bruderholzstrasse 14 / 16

##### Allgemeine Info / Beschrieb:

Nr. 14: Das hintere leicht verstecktes Gebäude ist ein Bauernhaus aus dem Jahre 1650, das mehrmals umgebaut wurde. Bis 1756 besass Bottmingen eine gemeinsame Schule mit Binningen. Nach der Trennung der Schule richtete Bottmingen dieses Bauernhaus als Schulhaus ein. In der Wohnstube wurde Schule gehalten, im Obergeschoss wohnte der Lehrer. Nebenbei musste er noch einen kleinen Bauernbetrieb führen. Neben dem Batze, den jedes Kind wöchentlich zu bringen hatte, bekam er auch noch Holz und Korn als Lohn.

1858 soll es abgebrannt sein und die Gemeinde musste neuen Schulraum suchen.

Nr. 16: Das Haus im Vordergrund war ein Bauernhaus und gehörte der Familie Muster. Er soll einen Zuchtgeissbock gehalten haben, der wegen seines Gestanks zu Klagen der Anwohner geführt hat.

1986 wurde es abgebrochen und rekonstruiert. Am Anfang war die Weiherschloss-Apotheke einquartiert, dann eine Hausarztpraxis und heute die Arztpraxis Salvé.

#### Gebäudebeschreibung aus Inventar 2019

##### Beschreibung Haus Nr. 14

##### C Gebäudebeschreibung / Gebäudemerkmale (bau-, kunst- und kulturgeschichtlich)

Zweigeschossiges gemauertes Wohnhaus mit Satteldach; steht giebelständig gegen Strasse und ist mit grossem Vorplatz (wohl Fehlstelle im Ortsbild durch Abbrüche) zum Kreisel orientiert; unregelmässige vierachsige Traufseite mit Vordach auf Holzstützen vor der südlichen Haushälfte mit Hauseingang; Giebelseite Nord mit zwei Fensterachsen; Bereich der anzunehmenden dritten Achse vom angebauten Nachbarhaus Nr. 16 überschritten; Giebelseite Süd mit über dem Erdgeschoss weit auskragender wuchtiger Betonplatte und Terrasse mit Holzstaketengeländer; rückwärtige Traufseite grösstenteils von Nr. 16 überdeckt; mit wenigen meist modernen Fenstern